

¿Pediremos un crédito para estudiar?

Agustín de Sagarra Chao, Coordinador del Área de Juventud de IU

Últimamente se está empezando a dar a conocer un proceso de reforma del sistema educativo en la universidad del cual la LOU no era más que la punta de su iceberg. Pues sí, como ya éramos conscientes los jóvenes universitarios que luchamos contra la LOU en el curso 2001/2002, el origen de este mal que se cierne sobre la Universidad española, que no es otro que su progresiva privatización, tenía un origen impuesto, por un acuerdo entre gobiernos europeos para crear un sistema similar al Norteamericano a este lado del Atlántico. La Declaración de Bolonia de 1999 suscrita por los ministros europeos de educación, marcan el inicio del proceso de convergencia hacia un espacio europeo de enseñanza superior que deberá hacerse plenamente realidad en el horizonte del año 2010. Este es el pistoletazo de salida, al cual se han sumado ya 40 gobiernos europeos, todo eso con un absoluto desconocimiento por parte de la opinión pública.

En este proceso para transformar todo el sistema universitario europeo, además de cambiarse planes de estudio, titulaciones y establecerse un nuevo sistema de créditos, se va a aumentar las horas que el estudiante dedica a su carrera, por medio de horas lectivas y trabajos, de modo que de echo va a resultar imposible que un estudiante pueda compaginar los estudios con algún trabajo precario para poder pagárselos. Pretendiendo un aumento de la "calidad" y de la exclusividad en la actividad estudiantil, muchas personas se quedarán en el camino para conseguir una formación digna. Esto es también, no nos engañemos, por que el PSOE, esta mintiendo a los estudiantes prometiendo que va a dar más becas. Señor Zapatero, no se trata de dar más becas a aquellos que ya las tienen o que ya se pueden pagar sus estudios, se trata de permitir el acceso de los hijos de las familias trabajadoras a la universidad. Y eso se puede hacer si el criterio económico es el fundamental para conseguir una beca, ya que actualmente se necesita ser un auténtico número 1, para conseguirla. O hablando claro, actuamos sobre los precios de las matrículas, por que se supone que la educación debería ser gratuita y pretender llegar al conjunto de la sociedad, y no quedarse para las élites más pudientes.

Además, esta reforma educativa no le va a salir a



todos los países de Europa igual de cara, en países periféricos, como España, la diferencia de nuestro sistema actual con el que se pretende imponer es muy grande. Además, somos de los países europeos que menos dinero destinan a educación, con lo que no hay que ser un genio para darse cuenta que la falta de medios financieros se va a corregir: ¡con capital privado!, unos estudios más caros necesitan más inversión, y ya se sabe que quien paga manda. La gran mentira de ZP es la siguiente; dice que va a hacer una nueva ley para Enero de 2006 reformando la LOU, pero, ¡¡Profundizando en sus aspectos ya marcados desde Europa!! Lo que el Gobierno actual no entiende, es que si la LOU no fue aceptada, no es por su nombre, sino por sus contenidos, y porque los estudiantes nos dimos cuenta que tanto la Declaración de Bolonia, la LOU o la nueva ley que quieren sacar, pretenden el mismo objetivo: un sistema universitario a la americana, con las mejores universidades privatizadas y en la que los trabajadores estén alejados del conociendo para ser carne de cañón de la precariedad laboral.

Este humilde universitario solo pide una cosa, basta ya de jugar con nosotros, basta de engañarnos, de prometernos educación pública y gratuita cuando la estamos pagando, basta a este modelo de construir Europa, de espaldas a los ciudadanos, y sobre todo, basta a este modelo que solo persigue privatizar la universidad, de espaldas a los estudiantes. Por que si no, y siguiendo la nueva moda en Estados Unidos, ¿Pediremos un crédito para poder estudiar?